
И з в е с тн ы й  б л огер  и по со л ООН в России по б о р ь б е  с д и с к р им ин а ц ие й  Виктор ия  Л о п ы р е в а  (в центре)  и п о т омствен ны е н ойды  Елена Ю р ье ва  
и А л еф тина  Сергин а  встретили уч а с тн и к о в  форума в Рубиновом  ка ньоне

В К овдоре прош ел первы й туристический  ф орум «Гиперборейский  
н а  диалог». Губернатор М урм анской области, руко вод ство  компании

о
ф  £ «ЕвроХим», м едиаперсоны  и эксперты  в развитии туристической  отраслиа
ю £  вж ивую  прикоснулись  к тайнам Гипербореи и обсудили перспективы

ф развития туризма в Ковдоре.

Р  П одробности на стр. 10



б р е н д  т е р р и т о р и и

Гиперборея ждет гостей ЩЕ?

п р я м а я  р е ч ь

Игорь Нечаев, 
председатель Совета 

директоров «ЕвроХима»:

-  В этом году «ЕвроХиму» ис
полняется 20 лет. Все эти 

годы мы инвестируем в со
циальную инфраструктуру 

и проекты для жителей горо
дов присутствия, среди кото
рых Ковдор занимает особое 
место. Идея, которая появи

лась три года назад, по брен- 
дированию территорий соз

дает в настоящее время 
и бизнес-систему, и корпора

тивную культуру.

Андрей Чибис, 
губернатор М урманской  

области:

-  Мурманская область се
годня стала одним из самых 
известных брендов в стра
не и в мире с точки зрения 
арктического туризма. Ков
дор -  один из тех примеров, 
когда промышленный моно

город становится одной 
из точек притяжения для ту

ристов благодаря проекту 
«Ковдор —  столица Гипер

бореи».

п р я м а я  р е ч ь
Р> Начало на стр. 1

участия Ковдора в на
циональны х тури 
стических проектах 
и пути привлечения 
инвестиций.

Участники кру
глого  стола 
предложили 
свое виде
ние того, что 
могло бы 
стать интерес
ным и привлека
тельным для ту
риста в Ковдоре: 
возм ож ность св о 
ими руками соби
рать и ф ерм енти
ровать иван-чай, 
туры на квад р о
циклах по лесным 
до р о га м ,п р о гул ки

^  К о вд о р с к а я  б е р е г и н я  
Наталья  С т роило

^  Работа круглого стола форума 
«Гиперборейский диалог»

на снегоступах, дж ип-туры  
с палатками и сбором грибов, 
экол огический  тур и зм .В о з
можность почувствовать себя 
настоящим ры бообработчи
ком: полностью  разделать, 
ош керить местную  ры бу 
и потом п р од егусти р о
вать собственноручно 
приготовленны е из нее 
блюда. Или на время 
стать оленеводом , по
общ аться с этими бла
городны м и животными,

где проводят осмотр ол е
ней, это свящ енное дей
ство, не доступное  каждому, 
и попробовать уникаль
ное блюдо -  костный мозг 
из копыта оленя. П р о гу 
ляться по спящ ем у городу, 
увидеть полярны й день 
и полярную  ночь, отдох

нуть в тиш ине леса, прой
тись босиком по зем ле или 
речном у дну -  все это пом о
жет забы ть о стрессе туристу 
из мегаполиса.

П осле заверш ения круглого  
стола губернатор и гости при
няли участие в закладке па
м ятного камня в парке «Ги
перборея», который строится

п р я м а я  р е ч ь

Ф
орум приурочен 
к 20-летию  компании 
«ЕвроХим» и прошел 
в рамках проекта 

«Ковдор -  столица Гипербо
реи», который уж е хорош о из
вестен за пределами региона. 
Эксперты туристической от
расли, туроператоры, ж урна
листы и знаменитые гости ме
роприятия, среди которых 
телеведущ ая Виктория Лопы- 
рева, увидели знаменитые ар
тефакты -  Голову воина и Го
лову тролля,познаком ились 
с таинственными легендами 
этих мест. Гости встречи про
вели своеобразны й тест-драйв 
туристических продуктов: испы
тали силы на пеш их маршрутах 
по тундре, попробовали уни
кальные блюда местной кухни, 
освоили каяки и катамараны, 
приняли участие в обрядах се
верны х шаманов-нойдов под 
йойк на древнем саамском диа
лекте, обрели обереги с д р е в 
ними рунами.

В круглом столе форума 
в Ковдоре приняли участие гу 
бернатор М урманской области 
А ндрей Чибис, сенатор Татьяна 
Кусайко, председатель Совета 
д иректоров  компании «Евро
Хим» И горь Нечаев. Совместно 
с экспертами туристической

Х7 П о д п и с а н и е  к о н ц е с с и о н н о г о  
С о гл а ш е н и я  по объе ктам  
т е п л о с н а б ж е н и я  Ко вдора

отрасли, представителями 
АНО  «Н ациональные приори
теты», А ссоциа
ции менеджеров 
России, админи
страции Ковдор- 
ского  района, 
туроператорами 
и гидами они об
судили пути раз
вития туризма 
в малых городах 
России на при
мере К овдорского 
ра й он а,рассм о
трели возможности

^.Д ревний обряд очищения 
потомственных нойдов Алефтины 
Сергиной и Елены Юрьевой

В иктория Л опы рева, 
телеведущ ая:

-  Чувствую себя причастной 
к зарождению  нового тури

стического направления. 
Хочется придумывать что-то 

новое и делиться уже су
ществующим опытом в про

движении нашей страны 
и отдельных туристических 
направлений. Я искренне 

верю, что у Мурманской об
ласти, у Ковдора есть боль
шой потенциал. Интересный 
получился «Гиперборейский 
диалог». Надеюсь, что пло

щадка станет традиционной.

^ Гид Ольга Зенкина 
провела гостей 
по Рубиновому 
каньону

в честь 20-летия ком
пании «ЕвроХим» 
и преобразит центр 
города. А  на интерак
тивной площ адке го 
сти форума приняли 
участие в м астер-клас
сах по изготовлению  
сув е н и р о в ,о б е р е го в , 

чеканке ги п ер б оре й 
ских монет, посетили пирамиду 
очищ ения и загадали желания, 
прилож ив руку к каменному 
артеф акту, продегустировали 
необы чны е блюда северной 
кухни.

П ервы й туристический ф о
рум «Гиперборейский диалог» 
дал возм ож ность вж ивую  у в и 
деть, каким может быть туризм 
в Ковдоре. Возможно, вскоре 
Ковдор станет не только столи
цей Гипербореи, но и туристи
ческой М еккой в регионе.


